
Jahresrückblick  2 0 1 0  
Liebe Miesenbacherinnen und Miesenbacher, liebe Fußballfans!  

Das nun zu Ende gehende Jahr 2010 wird in der Geschichte des UFC Miesenbach sicherlich 
immer eine besondere Rolle spielen. Die Fertigstellung und Eröffnung der neuen 
Sportanlage stellt einen Meilenstein dar, auf den nicht nur unser Verein sondern alle 
Bewohner von Miesenbach zu Recht stolz sein können. Besonders von auswärtigen 
Funktionären hören wir immer wieder großes Lob, wie umsichtig, zweckmäßig und vor allem 
kostengünstig unser Projekt verwirklicht worden ist.  

Zur Chronologie: 

Jänner-März: Fertigstellung des Innenbereiches; Außenputz, Verschalung; 

3. April: Erstes Meisterschaftsspiel auf unserer neuen Anlage. 

Juni, Juli: Gestaltung der Außenanlage, Zäune, Rampe, Asphaltierung, Steinschlichtung; 
Vergrößerung und Renovierung des Sportplatzes.  

7./8. August: Feierliche Eröffnung in Anwesenheit zahlreicher Ehrengäste; Kaderpräsentation 
des Nachwuchses 

September-Oktober: Diverse kleinere Fertigstellungsarbeiten im Inneren. 

Im großen und ganzen kann unser Bau als abgeschlossen betrachtet werden, wenngleich 
noch ein paar Dinge ausgebessert werden müssen.  

Herzlich bedanken möchte ich mich im Namen aller Vorstandsmitglieder bei allen, die zum 
Gelingen dieses umfangreichen Projekts beigetragen haben: Bei Grundbesitzer Ernst 
Goldgruber, unseren Nachbarn Fam. Holzer, Wetzelberger und Wilfling, Baumeister Ing. 
Roland Schwarhofer und allen beteiligten Firmen, bei den Gemeindebediensteten, dem 
Gemeindevorstand und den Gemeinderäte, den freiwilligen Helfern und natürlich ganz 
besonders beim Präsident des USV Bgm. ÖR Hans Sorger! Er erhielt im Rahmen der 
Eröffnung für besondere Verdienste um den Sport das höchste Ehrenzeichen der 
Sportunion, die Pro Merito – Medaille! 

Einige Fakten und Besonderheiten möchte ich nicht unerwähnt lassen: 

Finanzen: Die Gesamtbausumme konnte durch die Bedarfszuweisung des Landes 
Steiermark, Sportförderungen der Landessportabteilung, der Sportunion Steiermark sowie 
des Steirische Fußballverbandes fast zur Gänze abgedeckt werden. Der Anteil der 
Gemeinde beläuft sich auf nur ca. 10 % der Bausumme! Die Gesamtkosten sowie der Anteil 
der Gemeinde sind im Vergleich zu anderen Sportplatzprojekten sehr, sehr niedrig! Übrigens: 
Die Gemeinde ist für dieses Projekt vorsteuerabzugsberechtigt, sodass tatsächlich nur die 
Nettokosten anfallen! 

Freiwillige Helfer: Ohne sie hätten wir die neue Sportanlage niemals so kostengünstig 
errichten können!  

Unglaubliche 4700 Stunden wurden bislang von 115 Personen freiwillig geleistet! 

Leistungen des Vorstandes: Neben des umfangreichen Bauprojekts liefen die sportlichen 
Aufgaben (Meisterschaftsbetrieb, Nachwuchs) sowie die Veranstaltungen (Maskenball, 



Vereinsturnier, Oktoberfest) gleich wie in jedem anderen Jahr weiter. Dass dadurch viele 
Vorstandsmitglieder an die Grenze ihrer Belastbarkeit gelangt sind, ist verständlich. Ich kann 
nur meinen Kollegen im Vorstand herzlich danken, dass sie so motiviert durchgehalten 
haben! So „nebenbei“ wurde z. B. unser Homepage neu gestaltet 
(www.ufc.miesenbach.at.nr) und ein wöchentlicher Newsletter eingerichtet (Danke, 
Snyder!!!), ein neues Vereinswappen entwickelt, 30 Stück Trainingssets angekauft, zwei 
neue Dressengarnituren übergeben. Fotos gibts im Bereich Sponsoren auf unser Homepage.  

Jetzt kommen hoffentlich ruhigere Jahre auf uns zu, in denen wir uns vermehrt den 
Kernaufgaben im sportlichen Bereich zuwenden können (siehe auch Berichte auf der 
folgende Seite). 

Mag. Reinhard Pöllabauer 

 Bericht des Sektionsleiters Hans Fischer: 

In der Saison 2009/10 starteten wir mit unserem Trainer Franz Zink. Aufgrund des Umbaues 
waren wir gezwungen, alle Spiele im Herbst auswärts zu spielen. Die Spieler haben im 
Rahmen unseres Sporthausbaues zahlreiche handwerkliche Arbeiten durchgeführt und das 
merkte man teilweise bei der sportlichen Leistung. Nach etlichen Diskussionen um den 
Trainer trennten wir uns nach der 9. Runde (2 Unentschieden, 7 Niederlagen) 
einvernehmlich von ihm und Reini Pöllabauer übernahm interimistisch für 5 Runden das 
Traineramt (2 Siege, 3 Niederlagen, TV 6:6). Es gab im Herbst (inkl. vorgezogener 
Frühjahrsrunde) 2 Siege, 2 Unentschieden und 10 Niederlagen. Tordifferenz 12:47 bei 8 
Punkten.  

Im Frühjahr nahm dann Siegfried De Crinis das Zepter in die Hand, wobei es 2 Siege, 2 
Unentschieden und 8 Niederlagen gab. Torverhältnis 16:24 bei 8 Punkten. 

Mit der Handschrift von De Crinis merkt man jetzt in der Herbstsaison was man aus unserer 
Mannschaft mit viel Geduld und Fleiß erreichen kann. Wir haben nach 13 Runden 6 Siege, 2 
Unentschieden und 5 Niederlagen erzielt. Tordifferenz 32:17, 20 Punkte, momentan 
hervorragender Platz 6. Die letzten fünf Heimspiele wurden bei einem Torverhältnis von 23:1 
(!!!) alle gewonnen! Mit der Verpflichtung von Gerald Paunger haben wir wieder einen 
treffsicheren Schützen in unserem Team. Er hat bereits 17 Tore erzielt. 

Zum Abschluss möchte ich erwähnen, dass unsere Erste auch für die diversen 
Nachwuchsmannschaften sehr wichtig ist. Ohne Kampfmannschaft wäre der Nachwuchs 
nicht oder nur teilweise vorhanden. Allen Fußballern wünsche ich nach einem starken Herbst 
ein ebenso erfolgreiches Frühjahr.  

Unserem Ausschankteam Waltraud u. Erwin Paunger, Grete Pötz, Vera Paunger, 
Ordnerchef Andi Käfer, Platzwart Rudi Haas, UEFA Schiri Karl Hirzabauer, den Fans, 
Sponsoren und Gönnern des UFC Miesenbach ein herzliches Dankschön! 

Nachwuchsbericht von Jugendleiter Manfred Zeiler: 

Viel hat sich getan im heurigen Jahr! 

Angefangen von der Erneuerung unserer Sportanlage, welche sicher eine große 
Bereicherung für alle aktiven Fußballer und hoffentlich auch für alle Miesenbacher- und innen 
ist sowie die Bildung einer Spielgemeinschaft „SG“  im Nachwuchsbereich welche in dieser 
Form erstmalig zustande kam. Nach mehreren intensiven Sitzungen haben sich insgesamt 6 



Vereine (Strallegg – Birkfeld – Wenigzell – Miesenbach – Waisenegg u. St. Jakob) mit über 
70 Nachwuchsspielern auf folgende Mannschaftsbildungen geeinigt: 

U-17: Name: SG Oberes Feistritztal; Spielführender Verein: Waisenegg. Herr Herbert Hofer 
aus Wenigzell hat heuer erstmalig eine U-17 als Trainer übernommen. Obwohl bekannt war, 
dass ein großes Potenzial in dieser Mannschaft steckt hat niemand so recht mit dieser tollen 
Leistung gerechnet. Von den bisherigen 6 Spielen wurden nämlich fünf gewonnen und eines 
endete unentschieden. Dies bedeutet momentan den hervorragenden 1. Tabellenplatz.  

U-15B: Name: SG Oberes Feistritztal; Spielführender Verein:  Strallegg. Auch in der U-15 
hat Josef Schneeflock (Miesenbach) als neuer Trainer die Mannschaft übernommen. Für ihn 
war es etwas schwieriger eine Mannschaft zu bilden, da mit Birkfeld und Waisenegg zwei 
neue Vereine hinzugekommen sind. Dass er dies jedoch ohne größere Probleme meistert 
beweisen die Ergebnisse. Von 7 Spielen wurden fünf gewonnen und nur zwei verloren. Die 
Mannschaft belegt momentan den tollen 2. Platz. 

 U-13A: Name: SG Wenigzell; Spielführender Verein:  WenigzellDiese Mannschaft wird von 
Andi Hafock (Strallegg) trainiert. Von 6 Spielen wurden drei gewonnen, 2 endeten 
unentschieden und nur eines wurde verloren. Derzeit belegt diese Mannschaft den tollen 
2.Platz. 

 U-12A: Name: SG Miesenbach; Spielführender Verein: Miesenbach. Wie bereits im letzten 
Jahr läuft es auch heuer leider nicht nach Wunsch. Mit Strallegg als zusätzlichen Verein und 
mit Hr. Vonic (Strallegg) als neuen Trainer stellten sich nicht die erhofften Siege ein. Von 8 
Spielen konnte keines gewonnen werden. Im Frühjahr muss man daher leider vom letzten 
Platz aus in die neue Saison starten. 

U-11A: Name: SG Strallegg; Spielführender Verein: Strallegg. Trainer: Manfred Kandlbauer 
/Strallegg. Bei der U-11 trifft leider dasselbe wie für die U-12 zu. Von 6 Spielen konnte bis 
dato kein Sieg verbucht werden. Es besteht jedoch noch die Möglichkeit das letzte Spiel 
dieser Saison mit einem Sieg zu beenden.  

Erfreulich ist jedoch die Tatsache, dass in jeder Mannschaft Kinder aus Miesenbach 
gemeldet sind. Was dies für unsere Kampfmannschaft bedeutet, ist wohl jeden bewusst. 
Erwähnenswert ist auch das Dominik Pötz (Jg. 95) seinen ersten Einsatz in der 
Kampfmannschaft mit einer tollen Leistung bestanden hat. 

Nach dem Echo aller Jugendleiter zu urteilen funktionieren die vor genannten 
Spielgemeinschaften ohne größere Probleme. Das liegt sicherlich daran, dass bereits im 
Vorfeld versucht wurde eine, für alle Beteiligten vernünftige Lösungen mit gleichen 
Voraussetzungen zu finden. Sollte es trotzdem zu Problemen kommen, ist der Trainer die 
erste Ansprechperson. Ist keine Lösung in Sicht ist in weitere Folge der Jugendleiter zu 
informieren. Ich ersuche aber auch um Verständnis, dass es nicht immer Lösungen geben 
wird, die alle zufrieden stimmen. 

Würde sich nämlich ein Verein bestimmte Rechte herausnehmen kommt bald der zweite 
Verein und beharrt auf die gleichen Rechte. Der Bestand einzelner Spielgemeinschaften 
wäre somit zum Scheitern verurteilt. Die einzigen Leidtragenden wären die Jugendlichen, 
denen die Möglichkeit einer vernünftigen Freizeitgestaltung genommen wird. 

Dass derzeit alles einwandfrei abläuft hat man auch beim gemeinsamen Ausflug nach Graz 
gesehen wo man das Spiel SK Puntigamer Sturm gegen SV Josko Ried besuchte. Obwohl 
Sturm dieses Spiel verlor waren die Jugendlichen (die meisten von ihnen waren zum Ersten 
Mal in diesem Stadion) von der Atmosphäre total begeistert. Ich möchte mich auf diesem 
Wege bei allen Begleitpersonen und Sponsoren für den reibungslosen Ablauf bedanken.  



Zum Abschluss möchte ich mich noch bei allen Jugendlichen für Ihren Einsatz beim Umbau 
unserer Sportanlage bedanken. Weiters möchte ich mich bei allen Eltern, Trainern und 
freiwilligen Helfern für Ihre Mitarbeit bedanken. Ohne deren Unterstützung wäre nämlich kein 
Spielbetrieb möglich. 

In diesem Sinne wünscht der UFC Raiffeisen Miesenbach allen Frohe Weihnachten und 

einen Guten Rutsch ins neue Jahr! 

 


